
 

2 月 14日 (第 2例会) 
シェラトン都ホテル大阪 3階 志摩の間 

 
出 席 会 員 31名(内免除会員 8 名) 
会 員 総 数 42名(同上 14 名) 
ゲスト    0 名 
ビジター  0 名          

             計 31 名 
ホームクラブ出席率 86.11％ 

1 月 31 日(第 5 例会)補正出席率 100.00％（MU6名） 

ゲスト＆ビジター(敬称略) 

 無し 

 

    

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                     
 
 
 

本 日 の 例 会   2 月 21 日（第 3 例会）    シェラトン都ホテル大阪 3階 志摩の間 

●卓話「平和構築と紛争予防」      2024-25 年度地区国際・社会奉仕委員長 庄田佳保里様 

(佐伯清孝国際奉仕委員長担当) 

   ●第５回クラブフォーラム(国際奉仕) 13：40～15：00 シェラトン都ホテル大阪 3 階 金剛の間 

●次年度理事会 11：30～12：10 シェラトン都ホテル大阪 3 階 ホワイエ 

●食膳 ＜中国 御膳料理＞ 

 

次週のお知らせ   2 月 28 日（第 4 例会）    シェラトン都ホテル大阪 3階 志摩の間 

●卓話「2025 年大阪・関西万博の価値」 

                        社会福祉法人 慶生会 理事長 永井正史様 

(永井正美会員担当) 

●食膳 ＜日本軽食 卵とじカツ丼＞ 

 

次々週のお知らせ   3 月 7日（第 1例会）    シェラトン都ホテル大阪 3階 志摩の間 

●表彰 ・ホームクラブ連続皆出席 

●お祝 ・誕生日 結婚記念日 会社創立記念日 入会記念日 

●卓話「未定」                              小林治彦会員担当 

●理事会 11：30～ シェラトン都ホテル大阪 3 階 ホワイエ 

 

先 週 の 記 録  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

創  立 1969．5．30 
幹  事 野 村 篤 
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皆様こんにちは、今日２月１４日はバレンタインデーです。男性 

が女性からチョコレートをもらう日とされていますが、最近では女 

性が自分自身のために、ご褒美としてチョコレートを買う、という 

こともあるようです。 

また、記録的な不作で国際的なカカオ豆の取引価格が高騰する 

「カカオショック」に円安が重なって、チョコレートの値段そのも 

のが高くなっていることで、義理でプレゼントする状況ではないの 

かもしれません。 

そもそもこの日、２月１４日にチョコレートを渡すという習慣はいつ頃から始まったのか調べ 

てみますと、諸説あるようですが、１９３６年（昭和１１年）２月１２日に神戸の菓子メーカー 

が外国人向け英字新聞に「あたなのバレンタイン（愛しい方）にチョコレートを贈りましょう」 

というコピーを掲載しており、この菓子メーカーがバレンタインチョコを最初に考案した仕掛け 

人であるとされる説が最有力のようです。 

それを裏付けるものとして、１９２２年（平成４年）に聖バレンタイン殉教の地イタリアのテ 

ルニ市から神戸市に「愛の像」が送られており、その理由として「神戸が日本のバレンタインデ 

ー発祥の地と分かったから」とのことです。 

 

 

 

①地区より 2024-25 年度、カルガリーにて開催されますロータリー 

国際大会、第２６６０地区大阪ナイトの再案内が届いております 

ので、佐伯国際奉仕委員長に回付しております。 

②地区より、同じくロータリー国際大会カルガリーハット販売の案 

内が届いておりますので、佐伯国際奉仕委員長に回付しております。 

 

 

 

 

 

                  ・会員増強委員会 三宅善太郎委員長 

上期の結果：入会１名、退会無し、会員数４２名 

活動状況：昨年実施したアンケートを基に候補者リストを作成中 

                         候補者の例会見学を奨励し下期より昼食代をクラブに 

                         て負担する 

                         候補者それぞれの事情に合った勧誘方法を試みる 

                         例会見学とは別に交流の場を設ける 

皆様への要望：候補者を多数推薦して頂きたい 

      例会見学者に対し歓迎する気持ちをもっと表して頂きたい 

石濱会長の熱い想いに応え全面的にご協力お願い致します 

 

 

会長の時間

幹事報告 

委員会報告 



2 月は 平和構築と紛争予防月間 

 

 

 

・青少年奉仕委員会 泉浩一委員長 

次回の RAC 例会は来週月曜日 2 月 17 日 19:30 より、大阪城南ロ 

ータリークラブ事務局で開催されます。今回は小野会員によるペン 

習字例会を予定していますので、ご参加される方は使い慣れている 

鉛筆、ボールペン、（あれば筆ペン)等、ご持参ください。なお Zoom 

の設定も予定しておりますが、ペン習字の直接指導は事務所で参加 

される方のみですので、Zoom 参加される方はお話を聞くのみとな 

ります。あらかじめご了承ください。 

 

 

・雑誌・広報委員会 山本哲史委員 

みなさん、こんにちは。雑誌広報委員会の山本です。2025 年 2 月 

号ローターの友、推奨記事を紹介いたします。 

2 月は「平和構築と紛争予防月間」になります。そのため、平和構 

築と紛争予防に関する特集記事が組まれています。 

横組み記事では、「スター・トレック 宇宙大作戦」に出演されて 

                   いた日系アメリカ人、ジョージ武井さんへのインタビュー記事でした。

平和と「DEI+B」に関するインタビュー内容になります。 

また、縦組み記事でも「言葉を守る テレビディレクターの考える戦争」として、映像ディレク 

ター作家 渡辺考氏の記事が掲載されています。 

今回、私が個人的に気になったのは、 P52-53「エバンストンだより」にマイローターリーの機 

能として増強のサポートツールが公開されているという記載がありました。現在、当クラブにお 

いても会員増強は重要なテーマとして挙げられていることから、ぜひこちらもご確認いただけれ 

ばと思います。以上でございます。 

 

 

 

「民事訴訟のＩＴ化」 

                                      元氏成保会員担当 

これまで、民事訴訟手続は、IT化の観点からは非常に遅れを取っ 

ていました。例えば、訴訟期日は対面が基本であり、電話会議シス 

テムを用いて裁判所と当事者の一方または双方とを電話で繋いで期 

日を実施することもありましたが、映像が共有されることはありま 

せんでした。訴訟において裁判所に提出する書面は、通常、郵送あ 

るいはファックスでやり取りされ、Eメールが用いられることはあ 

りませんでした。 

このような IT 化の遅れは、訴訟の性質上情報管理の徹底が強く要請されることに起因するも 

      のですが、2018 年 3月、裁判手続等の IT 化委員会により「裁判手続等の IT 化に向けた取りま 

      とめ～『３つの e』の実現に向けて」が取りまとめられ、民事訴訟の IT 化に向けた動きがようや 

く始まることとなりました。３つの e とは、e 法廷、e提出、e 事件管理を意味します。そのよう 

な IT 化を実現するためには民事訴訟法を改正する必要がありますが、2020 年 2月、このうち e 

 

 

卓  話 



2 月のロータリーレート 

１ドル＝154 円 

 

法廷について、当時の民事訴訟法下で可能な範囲内で、一部の裁判所において試験的な運用が開 

始しました。ようやく IT化の一歩が踏み出されたわけですが、その後間もなく、いわゆるコロナ 

禍となったことを機会に、その動きが急速に活性化することとなり、2022 年 5月 18日、改正民 

事訴訟法が成立しました。 

現在、民事訴訟の期日は、双方に代理人弁護士が就任している場合に限ると、ほとんどマイク 

ロソフト社の Teams を用いた webによってなされています。私の日常業務でいうと、これまで 

は訴訟期日のために裁判所に行くことが週２回以上はあったのですが、最近は、月１～２回程行 

く程度にまで減りました。最高裁判所の Team にアクセスをするためには何度も本人確認が行わ 

れ、情報管理の徹底が図られています。書面の提出についても、最高裁判所がmints という民事 

裁判書類電子提出システムを構築しており、その運用が開始されています。 

今後、民事訴訟の IT化はどんどん進んでいきます。証人尋問をどのように実施するか、証拠の 

原本確認をどのようにするか、代理人弁護士がいない本人訴訟はどうするのか、といった課題も、 

運用が進められる中で解決されていくでしょう。一方、個人的には、訴訟の厳かな雰囲気が徐々 

に損なわれつつある気がしており、少し寂しくも感じております。 

 

 

 

 

 

2025-26 年度 地区出向委嘱状授与 

岡部(倫)会員 泉会員 

 

 

 

 

 

 

2 月 14 日（第 2 例会） 

・岡倉会員 戦后 80年、「沖縄なにわの塔」追悼式に吉村知事様、横山市長様共々参列して来 

ました。（という事で、例会欠席しました） 

・元氏会員 本日卓話を担当させていただきます。よろしくお願い申し上げます。 

・奥田会員 2月 25日で 52回目の結婚記念日を迎えます。妻に感謝です。 

・奥田会員 2月 1日に満 78才になりました。この一年も元気にすごせるように願っています。 

・奥田会員 これからも長く皆出席を続けます。 

・佐伯会員 先週の欠席おわび。 

・遠田会員 早退おわび。 

 

本日のニコニコ合計：21,000円 

本年度ニコニコ累計（2025年 2月 14日現在）：1,364,900円 

 

 

 

(編集担当 小林(治)・遠田） 

ニコニコ箱

例会風景 


